

DEPORTES

Desesperadamente el Uruguay se proclama Campeón del Mundo

Nosotros nos conformamos con el cuarto puesto

LOS CAMPEONES

En los años 1924 y 1928 hubo indiscutibles campeones que se aban su forma y su clase por las banderas del mundo: los uruguayos. Se ganaban entonces las olimpiadas y no se para ellos mucho trabajo ganar aquellos campeonatos de París y Amsterdam en la época en que el fútbol era todavía pasión de las masas. Cuando dos años más tarde los campeonatos del mundo sustituyeron a las viejas olimpiadas, se recabó el derecho de organizarlos por los uruguayos y en un momento renovaron en 1930 su indiscutible título; a partir de entonces iban algo apagados y nadie en verdad pensaba que eran ellos los llamados a renovar por cuarta vez el galardón del fútbol mundial y hasta para que nadie se había acordado de ellos. En primer lugar han tenido bastante suerte, todo hay que decirlo; no se eligió cabeza de grupo hasta la última de Escocia y esto en pugna con otros países, España entre ellos; más tarde, cuando llegó las horas de las eliminatorias, se fué quedando sin nadie; primero la India y más tarde Portugal y Francia retiraron su candidatura quedando solo con Bolivia no es que ninguno de los anteriores le hubiese inquietado gran cosa, pero por lo menos le evito jugar un par de partidos que ya hemos visto la hora de la verdad y en el plazo de tres semanas lo que influye en el ánimo y resistencia de los jugadores; por último, su triunfo contra Bolivia, aunque estrepitoso, el mayor del torneo, no llamó demasiado atención y sus resultados contra España y Suecia empatando y venciendo respectivamente a duras penas, no habrían presagiado que el triunfo final sería especial a los españoles aque- no pareció una derrota y ahora vemos que la cosa no es así; podemos ver el orgullo de ser el único equipo que en cuatro partidos no venció campeón del mundo. Uruguay era un presunto segundo que se ha convertido en campeón; a pesar de lo dicho anteriormente no vamos a restar méritos al equipo; ante todo es durísimo y violento; cualidades que unidas a su vistoso fútbol americano le pueden hacer temible en el momento y de esto puede haber un ejemplo en el Brasil. En sus filas hay jugadores de categoría dignos sucesores de aquellos Scarone, Petrone, Andrede, que jugaron por los campos dando lecciones de fútbol; Maspoli, el portero que en la tarde decisiva de la final logra una actuación admirable; el estúpido Valera, que nos marcó aquel gol del empate que ahora ha resultado decisivo; violento y corpulento él, el clásico medio que juega la variación de la W M en un intermedio en el medio central antiguo y volante rápido, sin olvidar su misión defensiva, como le vimos al pelirrojo del Racing bonaerense el invierno pasado en Madrid. Los delanteros Cervera y Schiaffino los más peligrosos e inspirados, sin olvidar la conciencia del disparo de Miguez; en esas palabras, un equipo que tenía a su "arma secreta" para última hora y que ha sabido ganar y recordar de paso viejas glorias. Por ser un equipo hispano podemos en ellos contemplar...

peranzas y a la postre el llanto más doloroso les toco a los brasileños, quizás porque ellos nunca pensaban que les tocaría llorar. Pero así es el fútbol; lo que no acabo de entender bien es como ese equipo maravilloso que funciona como una máquina ante Suecia y España, es incapaz de vencer a un Uruguay que demostró poca efectividad ante los mismos rivales; y los nombres consagrados de días antes caen ahora en el mayor descrédito de la afición. ¿Qué será ahora de Flavio Costa? Le veo pidiendo asilo en algún país amigo por su desgracia. Sin duda alguna el hecho está en que el fútbol europeo y el americano están aun bastante distantes en métodos y juego, y los únicos que son capaces de buscar armas contraofensivas a los americanos son ellos mismos; y así se ve esa lucha eterna entre los países de la América del Sur que hacen que cada año que la organización de ese campeonato resulte una verdadera batalla y andan tan mal las relaciones como lo que ha motivado la ausencia de la Argentina. Claro que ahora el campeonato ha sido allí; veremos qué ocurre con los próximos en la vieja Europa...

LOS "MODESTOS" SUECOS

No sé por qué habíamos despreciado a los rubios nortños; en realidad es que no habian dado muchas señales de potencia; tras el triunfo sobre Italia logrado más por improvisación de los latinos que por méritos propios, habian empatado muy a duras penas con Paraguay y después sólo cosechó derrotas. De todas formas creo que sin lugar a dudas podemos decir que en otras condiciones España hubiese vencido a Suecia; por ejemplo si hubiésemos jugado después de Inglaterra, con la moral del triunfo por delante, y no el domingo con un equipo deshecho y sin casi ilusiones. En sus filas volvió a faltar su famoso Skoglund, el llamado "diablo rubio", pero sus compañeros sin necesidad de ser diablos supieron vencer serenamente a nuestro equipo. Con ello, los pocos tenidos en cuenta suecos lograron el título de campeones de Europa que unen al olimpico mundial que ahora poseen; lo cual no es cualquier cosa si pensamos que del viejo continente llegaron ingleses, italianos, yugoslavos y hasta españoles con bastante humos.

LOS ESPAÑOLES Y EL CUENTO DEL BORRICO

Supongo conocerán el cuento del boricón que estos días se ha aireado con motivo de la actuación española; el campesino que va a la feria a vender su burro por lo que le quieran dar y



ZARRA

LOS PRESUNTOS CAMPEONES

Sin duda alguna que nos congratulamos con la victoria del Uruguay; pero es que todo hay que decirlo, a los que nos alegró muchísimo que a los que se le escapara el campeonato de las manos; lo tenían todo tan seguro, que esto que para ellos es una lástima, para los demás y sin que nos acordáramos de agradecerles nos ha producido bastante satisfacción. Así que no basta preparar las cosas silenciosamente sino que Dios ayude. Por otra parte este es el torneo de las presas y a todos no les toca llorar a la misma hora; primero lloraron los italianos al ver su copa del mundo perdida; más tarde los ingleses vieron por los suelos su pretendida supremacía, luego nos tocó a los españoles abandonar a nuestras concebidas es-

Ignacio Ezaguirre

Aun habiendo sonado para este gran jugador de fútbol que es Ignacio Ezaguirre la hora del relevo, según indi-



can las últimas noticias de los partidos jugados por el equipo español en Rio de Janeiro, justo es reconocer que el magnífico "ñaqui", como popularmente se le nombra, sigue siendo uno de los primeros valores del deporte nacional. Apenas llegado a los 30 años, en el apogeo de su fuerza, su apartamiento de los campos, por cuestiones internas con su club, junto al apogeo y maravillosa forma del catalán Ramallets le ha hecho abandonar la defensa del marco nacional, del mismo modo que la excepcional clase de nuestro portero catalán (Zamora), determinó el apartamiento de su padre hace 30 años.

ner el segundo puesto asegurado; nos creíamos ya campeones. Tras el partido del Uruguay se nos bajaron los humos algo; yo en particular consideré que aquello no era una derrota sino un buen resultado; después los hechos nos han dado la razón ya que fuimos el único equipo capaz de empatar y casi vencer a los actuales campeones. Este partido fué el último resplandor de gloria; luego fueron bajando también con nuestras esperanzas detrás como en la subida; la tarde aciaga del Brasil la explicamos como algo que parecía natural por su desarrollo. Lo que ya no queremos explicar es lo ocurrido frente a Suecia y que en parte confirma nuestra opinión de que el mismo hubiese sido sacar los reservas que los hombres en malas condiciones. Ni unos ni otros han demostrado gran cosa en los últimos partidos. ¿Canancio, desilusión o qué? ¿No se vio que Panizo no iba a poder resistir el encuentro? El caso, por lo visto, es echarle la culpa a Panizo; si juega, porque juega, si no juega, porque no juega. En fin, la cosa ya está hecha y no vale la pena insistir, pero nos lastima a todos que a última hora perdiéramos los papeles y tengamos que vender el "burro" por bastante menos de lo que pensábamos; pero sin optimismo exagerado ni pesimismo tampoco, de todas formas creemos que no hemos hecho mal negocio; vencer a los ases del fútbol, ser los únicos en ganar los tres partidos en la primera fase y empatar con los campeones del mundo. Y sobre todo que se hable del fútbol español otra vez y se le tema. Cuando salieron nuestros muchachos a Maracanã a contender con los locales, la "torcida" hizo un ruido significativo como el de "¡Que viene el coco!". Nuestros pobres muchachos, los que según algunos "técnicos" iban a hacer el ridículo, han llegado a ser el "coco" de unos campeonatos mundiales; eso es bastante. Además, en esos días se habló en el mundo de España elogiosamente; y solo por esto, que todos sabemos lo que significa, valía la pena todo lo demás.

GOLPE FRANCO

Y ahora a descansar; hasta Suiza en el año 1954. Y nosotros con esta prolongación tan enorme de la temporada hasta dentro de mes y medio en que otra vez, como eternamente, volverá la ronda futbolística.

Trófilo Alvarez Maribona OCULISTA

Pasará consulta en Cuenca este verano desde el día 5 de Julio, en Avenida de José Antonio, 38-2.º

Pruebas deportivas organizadas por la Obra Sindical E. D. con motivo del 18 de Julio

Natación.—200 ms. bara: 1.º Joaquín Olivares; 2.º Julián Buendía, y 3.º José María Almagro. 100 ms. espalda: 1.º V. Godoy; 2.º A Coronado, y 3.º E. Tuset. 100 ms. libres: 1.º J. González; 2.º F. Pérez Portillo, y 3.º F. Pérez. 3 x 100 estilos: 1.º Equipo compuesto por V. Godoy, J. Olivares, y F. Pérez. 2.º Equipo compuesto por E. Tuset, José M. Almagro, y D. Martínez.

Boxeo.—Primer combate: De Cozas contra Domínguez, fué declarado nulo. Segundo combate: Montalbán ganó a Roig por puntos. Tercer combate: Correa y Rigaura, hicieron combate nulo. Cuarto combate: Riera ganó a González por puntos.



Un campeonato "alinado a la americana"

Per Antonio Velasco del Mazo

Bueno. Ya tenemos campeón mundial. Estos encuentros que han tenido apasionada a la afición durante 16 días, han tenido su punto final en las celebradas el domingo pasado en el Brasil. Uruguay, esta pequeña República suramericana, tan ligada a nosotros por el vínculo sagrado de la sangre, y tan desligada por los absurdos tejemanejes de la política, ha llevado a sus tierras del Plata el máximo galardón deportivo que puede añorar el mundo: la Copa Jules Rimet.

Creo que no pecaremos, si decimos que ha sido este un campeonato "alinado, guisado y digerido a la americana". Pues desde el número inicial de países participantes—7 americanos y 6 europeos—hasta este resultado final, que no es sorprendente ni mucho menos, demuestra bien a las claras que la F. I. F. A. y Brasil—organizadores directamente interesados de un resutado económico abultado—han pretendido que el número fuerte fuesen precisamente los principales equipos americanos, amén de la clave formada por los seis representantes del viejo Continente, poderosos y de estilo completamente distinto y con el considerable lastre de unos desplazamientos largos, pesados y agotadores.

Desplazadas las «estrellas»—Inglaterra e Italia—del primer plano de esta escena que, como todas, ha tenido sus bastidores y sus preparativos consiguientes más o menos limpios—se cifró la esperanza de Europa en los equipos español y sueco, únicos supervivientes de la gran limpieza en tierras cariocas. Hubiese sido tan fácilmente campeón el duro equipo uruguayo, si la F. I. F. A. se hubiese querido percatar a tiempo de que este conjunto llevaba doble ventaja sobre sus contrincantes en cuanto al número de partidos y a la distancia de los desplazamientos se refiere.

Desgraciadamente interesaba más un buen taquillazo que una justa condescendencia y equiparación de los países. Brasil se lo preparó todo. Ha sido, desde luego, el organizador por excelencia. Tan bueno, tan bueno, que ha estado a punto de organizarse la manera de cómo llevarse el título, sin caer en la cuenta de que sus jugadores, aun tranquilamente instalados a la sombra del coloso de Maracanã, son también hombres y propicios al cansancio y a la fatiga y que si vencieron a Suecia y a España, su triunfo se debió a que estos equipos, el uno no acostumbrado al calor y el otro derrenzado por los continuos desplazamientos, estaban ya completamente agotados.

Brasil ha perdido el título, que tuvo como quien dice, en casa, por lo mismo, que han perdido Suecia y España; por agotamiento. Y si Uruguay hubiese tenido que jugar dos encuentros más, tampoco lo hubiese pagado muy bien. El hombre no es una máquina y por muy Zorra o Ademir o Zizinho que sea, también lleva el peso de siete partidos jugados en quince días.

Es muy triste que esa Federación Internacional no haya previsto esto. A España como representante de la vieja Europa—también en fútbol va siendo ya vieja—le ha perjudicado, y al Brasil le ha sentado como un rayo, aunque la "torcida" saborease las mieles del triunfo hasta veinte minutos antes del final del Uruguay-Brasil.

El cuarto Campeonato Mundial ha quedado atrás. En justicia creemos que Brasil es hoy por hoy, el mejor equipo del mundo. Así como también afirmamos que su "torcida" es la menos deportiva y, lo que es peor, la que menos entiende de fútbol en el mundo.

"Ofensiva" inofensiva

Por LEGAVA

RESUMEN

Ya ha terminado El campeonato mundial de fútbol; que en el Brasil varias naciones han sostenido tras peripecias y azares mil. En el España, primeramente varias victorias pudo alcanzar. Gracias a ellas, con tres equipos en los finales llegó a jugar. Frente a Uruguay empató luego; pero el Brasil nos derrotó. (Cosa no rara, porque este equipo siempre en su casa bien descansó.) También con Suecia faltó la suerte. Partido sobrio y estrafalario; Panizo, inútil; otros, sin bríos, y para arbitrarlos un arbitrario. Los uruguayos a los cariocas muy justamente escarmentaron. No les sirvieron tantas torcidas, ni los cruceiros que se gastaron. Tan optimistas, con tanta arenga, cuando marchaban con viento en popa... Como cosechar café exquisito, quisieron todo: CAFÉ... y COPA.

Los negros se llevan otro campeonato

Los negros eran una raza inferior pará muchos. Pero lo cierto es que en diversas pugnas con los blancos se han llevado muy estimables campeonatos. Así los puños del negro Joe Luis han sido durante mucho tiempo los más temibles del mundo. Así, el negro Owens, campeón olímpico en varias carreras pedestres.

Ahora, los negros acaban de ganar otro campeonato mundial: el campeonato del entusiasmo. Con motivo de la canonización del Padre Claret y de Juana de Valois, han llegado a Roma dos peregrinaciones de color. A la primera acudían los morenos de la Guinea Española, y a la segunda los negros católicos de las colonias francesas. En ambas peregrinaciones, al presentarse el Papa ante los peregrinos, ha ocurrido un caso insólito. Tanto los morenos de la Guinea Española, como los negros del Senegal o del Camerón, pisoteando todo el protocolo y desbordando la barrera de los guardias nobles, han llevado materialmente hasta el Papa todo el ímpetu de su entusiasmo.

El Papa les ha sonreído y les ha bendecido. Y ahora los negros se han vuelto contentos a su tierra ardiente, con una luz nueva en los ojos y con un campeonato más en su historial del entusiasmo por el Papa.

"GESTORIA MALLA"

Ha trasladado sus oficinas a la calle de Alonso Chirino, núm. 9-1.º Edif. Edificio Caballero

Se vende coche Amilcar, tipo carrera 7 HP. Impecable. Razón; Pedro Alegria. Abtégase intermediarios.